
三个罗纳尔多都是无与伦比的伟大
对于有关巴萨和巴黎圣日耳曼的

传闻，C罗无意回应，但对于未来前往
巴西踢球的可能，葡萄牙人倒是没有
把话说死。
“我可以百分之百肯定地说，巴

西虽然不是我的祖国，对我来说却
像兄弟一般亲切。因为我的职业生
涯里曾有过多位巴西队友，因为巴
西和葡萄牙两国的文化习俗非常接
近，很多巴西人在葡萄牙定居，我姐
夫就是巴西人，他们一家都在巴西
生活；我的营养学老师也是巴西人，
我无比尊重巴西，也无比了解这个
国家。”

C罗说，“具体到未来会不会去巴

西踢球这个问题，说实话我也不知道，
本赛季之前，谁能想到36岁的我还能
重返曼联呢？未来加盟一支巴西球队？
我真不知道，这远远超出了我对未来
的规划，足球世界里没有任何事情是
不可能发生的，所以我现在只能说我
不知道。”

C罗与巴西足球的另一“联系”在
于他的名字，巴西球星罗纳尔多被称
为“大罗”，罗纳尔迪尼奥被称为“小
罗”，而在出道之初，C罗一度被称为
“小小罗”，三位罗纳尔多都拿到了金
球奖，那么究竟哪个罗纳尔多才是最
伟大的那一个？
“这取决于我们以何种标准来

进行比较，但实事求是地说，我并
不喜欢这样的比较。如果一定要我
说，我的答案会是我们三个都在足
球史上留下了属于自己的烙印。一
个不可忽视的事实是，我赢得的个
人荣誉要比他们更多，但他们都赢
得了世界杯冠军！这让我无比羡
慕。”

C罗说，“罗纳尔多和罗纳尔迪尼
奥都是我非常喜欢的球员，我是看着
他们踢球长大的，所以真没必要分清
楚究竟谁才是第一，谁又是第二，这一
点都不重要，他们都是超级巨星，是我
的偶像，他们都在足球史上书写了美
妙篇章。”

朗尼克应该
获得更多时间

曼联已经摧毁了一些东西，索
尔斯克亚离开了，朗尼克成为了球
队新教练，这位德国教头上任后七
场比赛仅取得了四胜两平一负的战
绩，其中联赛三胜一平一负，球队表
现并未有太大提升，尤其是在进攻
端，这七场比赛曼联一共打进了八
球，其中仅有3比1胜伯恩利的进球
数超过了一球。
不少英格兰媒体与球评家已经

开始怀疑曼联是否又做出了一个错
误的决定，名宿斯科尔斯更是公开
称自己无法理解曼联为什么会找朗
尼克来执教：“曼联的教练应该是图
赫尔、克洛普和瓜迪奥拉这个级别
的，孔蒂和波切蒂诺也是不错的选
择，曼联应该任命一位最好的教练，
而不是一位最受尊重的教练。”
但在C罗看来，现在就下结论还

为时尚早，朗尼克需要时间去磨合
球队，将自己的技战术想法贯彻下
去：“虽然执掌球队只有五周的时
间，但他已经改变了许多事情，他现
在最需要的就是时间，他需要将自
己的理念传递给球队，这是一个过
程。”

C罗说，“我相信他能够干好这
份工作，我们都知道现在我们踢的
不是最好的足球，但赛季还很长，我
们还有足够多的比赛来纠正和改
善。自从朗尼克成为主教练以来，我
的个人观点是我们变得更好了。但
还是那句话，他需要时间，无论是改
变球员的心态和比赛方式，球队战
术体系还是整个俱乐部的文化都不
是件容易事，但我相信他会做得很
好。”
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C罗的个人表现无可挑剔，无论
在英超还是欧冠他都是曼联头号射
手，然而曼联的整体表现却无法令人
满意。联赛19轮下来仅拿到了31个积
分，落后多赛两场排名第一的曼城多
达22分，落后同样是多赛两场的第四
名西汉姆也有六分。在最近一轮联赛
中曼联主场0比1输给了狼队，赛后左
后卫卢克 ·肖直言不讳：“我压根就感
觉不到我们是一个整体。”

很显然，这样的情况无法令C罗
满意，这位葡萄牙人永远都希望能做
到最好，永远都在争取冠军，而现状却
是曼联仅排名第七，这令他很失望：
“曼联应该排名前三，如果我们连前三
名的心态都没有，我个人是无法接受
的。我不想看到自己身穿曼联球衣却
只能拿到第五、第六或第七名。我是为
了赢得胜利才回来的，我是为了竞争
一切才回来的。”

在C罗看来，心态是最重要的东
西：“如果没有正确的心态，我们不可
能缩小与前四名的差距，在我看来这
才是重点。我们的确参与了竞争，但很

显然我们远没有发挥出最佳水平，我
们还有很长的路要走，还有许多东西
需要提升。而我相信只要我们能从思
想上做出改变，就一定能够取得一些
伟大的成就。”
“我们必须具备正确的心态，当我

们在球场上表现挣扎时，我们必须已
经有了心理准备，要知道我们是曼联，
我们必须时刻都保持团结。至于技战
术，只有当我们具备正确的心态时，技
战术才能发挥作用。”

曼联近来的精神面貌确实不佳，
本周初足总杯主场1比0击败维拉的比
赛，C罗由于臀部肌肉出了点小问题
没有出场，比赛的焦点并不是曼联拿
下胜利，而是拉什福德在一次进攻中
表现出的消极———当时格林伍德内切
射门，对方门将将皮球挡出，几米外的
拉什福德却站在原地不动，甚至连象
征性的补射动作都没做。
“我们有能力改变现状，我不知道

具体该怎么做，因为我只是一名球员，
不是教练也不是主席。虽然我知道这
条路在哪里，但我不会说的，因为这不
是我的职责，从道德层面来说，我不应
该去谈这件事。”

C罗强调，“我唯一能说的是我们
完全可以做得更好———我说的我们，
指的是所有人，曼联生而伟大，所以我
们必须改变现状。”
葡萄牙人虽然没有指出那条路究

竟在哪里，却给出了一些暗示。“不破
不立，在我看来如果你想要建设一些
美好的东西，那难免需要先摧毁一些
不怎么好的东西。为什么我们不这么
做呢？新的一年已经到来了，换种活法
不是挺好吗？我衷心希望曼联能够重
新回到球迷期待的水平，这是球迷应
得的。”

遗憾索帅下课
需要说明的是C罗认为朗尼克让

曼联变得更好，并不代表着他与索尔
斯克亚有矛盾，事实正相反，这位前队
友的下课让C罗很难过。
“实话实说，过去几个月里我们过

得很不容易，索尔斯克亚下课了，然后
卡里克代理执教了一段时间，再后是
朗尼克成为了新任主帅，当你换帅如
此频繁，事情肯定会变得异常困难。”

C罗说，“那是个艰难且悲伤的时
刻，索尔斯克亚以前是我的队友，我们
一起并肩作战，现在则成为了曼联主
帅，他是个好人，一个伟大的人，他离
开时所有人都很伤心，但这就是足球
的一部分。”
“当事情没有向着俱乐部想要的

方向发展，俱乐部自然就会做出调整，
这个调整让我感到无比遗憾，但我们
必须从俱乐部的角度出发去理解，这
是个艰难的决定，而人生总要继续。”
在C罗看来，曼联成绩不佳并不是

索尔斯克亚一个人的错，球员也难辞
其咎。“在我只有18岁的时候，如果有
老球员来找我聊天指出我的问题，我
会欣然接受并理解改进，因为他们经
验丰富，他们经历过更多更糟糕的时
刻。”
“但现在这一代球员并非如此，他

们不会接受你的批评，某种意义上来
说我能理解他们，因为我同时也是个
父亲，我的孩子们也这样。他们的做法
与当年我们完全相反，所以如果他们
不想要我的建议和帮助，那就自己想
办法解决问题，竭尽全力去帮助球队
吧。”
C罗说，“无论如何，我一直都坚信

我们有能力完成一个美好的赛季，是
的，想要完全贯彻新教练的战术思路
需要时间，但我依旧对未来充满期待，
我们必须努力工作，必须团结一致，哪
怕现在球队的情况不好，但我仍相信
只要我们竭尽全力，依旧有可能在本
赛季取得一些伟大的成就。”

没有任何悬念的，当

曼联成绩开始下滑，C罗

的未来又开始被各种流

言包围，西班牙媒体说门

德斯不排除在赛季结束

后将他推荐给巴萨，法国

媒体说如果姆巴佩最终

离队，巴黎圣日耳曼将签

下他与梅西组成绝代双

骄组合，甚至连弗拉门戈

都与这位超级球星联系

在了一起———弗拉门戈

副足球总监马科斯在前

往欧洲寻帅时与C罗母亲

合影， 并半开玩笑地说C

罗未来或许将成为巴西

豪门的一员。

C罗：前三是最低目标


